
Special Masterminding 

统，从长远的角度看，具有无可比拟的优 

点，节能、安装方便、寿命长、故障少、使用 

和维护成本低，符合节能减排的方向。尤其 

是遇到大的自然灾害的情况下，不会因基 

础设施被破坏而停电。但就 目前而言，一次 

性投入成本过大(是高压钠灯的 5～8倍 )， 

光照范围窄 (太阳能路灯的一般照度范围 

为 6～7m，7m 以外就会昏暗不清 )，受光 

照、天气等自然因素的影响较大(非晴朗天 

气影响电池的充电储能)等是其不如意的 

地方。因此，对于太阳能路灯的使用，应根 

据其现有的特点，合理安排使用场合。如， 

宜使用在花园、住宅小区、别墅、支干道等 

地方，不宜使用在隧道、主干道等对光照要 

求高的地方；宜使用在光照条件较好的城 

市，不宜使用在光照不如意的城市；宜使用 

在较开阔的地方，不宜使用在有遮挡的地 

方。若使用场合合理，则该工程即是造福民 

众的工程，也是环保工程——当然，也体现 

了地方政府的政绩。反之，不论其初衷如 

何 ，客观上则成为了典型的“面子工程”和 

“政绩工程”。 

从技术角度看，太阳能路灯与传统高 

压钠灯比较，还有较多不尽人意的地方。但 

任何新事物的发展都是从不完善走向完善 

的，太阳能路灯也不例外。从市场角度看， 

太阳能路灯虽好，但由于价格较为昂贵，市 

场无法接受，仅能用于政府拨款的部分项 

目，由此进一步缩小了太阳能路灯的市场， 

更使太阳能路灯的价格高高在上，成本无 

法下降。因此，应不断地通过市场的应用和 

检验获得技术上的完善。与此同时，积极地 

培育市场，扩大适合太阳能路灯应用的规 

模。只有这样，才能不断地降低其成本，完 

善其功能。而这～项工作只能依靠政府才 

能完成0许多发达国家也都是通过政府的 

扶持来开展和发展这～利国利民的工程 

的。我们相信 ，只要政府积极支持 ，不论是 

在技术上，还是在市场上，太阳能路灯都会 

有大的发展。 

总之，太阳能路灯发展至今，技术上已 

有很大进步。目前的主要问题在于，其成本 

较高和照明部分亮度不够。但成本过高的 

问题将随技术的不断进步和规模的不断扩 

大以及新型低成本太阳电池的不断问世而 

得到有效解决。照度问题也将会通过技术 

的手段获得较好的解决。应该说，通过政府 

的支持，太阳能路灯在 3～5年内可获得较 

为广泛的应用。 (责编：侯艳丽) 
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